
会長挨拶

佐々木昭博会長

　先週になりますが、2月23日はロータリアンが忘

れてはいけない記念日「ロータリー創立記念日」

でした。また、日本人にとっては天皇誕生日とい

う事で、ダブルで嬉しい日。そして、君津ロータ

リークラブとしては、今年度S.A.A.の早見会員

の誕生日という事で、トリプルでおめでたい日と

なっております。皆さんのスケジュール帳には是

非、赤丸二重丸をしておいて欲しいと思います。

　さて、そんなロータリーの創立記念日ですので、

今回は「ロータリーの誕生」についてお話したいと

思います。1905年、アメリカ・イリノイ州・シカゴ

のディアボーン街ユニティビル711号室ガスターバ

ス・ローア事務所に、弁護士ポール・ハリスの呼び

かけで、石炭商シルベスター・シール、炭鉱技師ガ

スターバス・ローア、洋服屋ハイラム・ショーレ

の4名が集まりました。この日1905年2月23日がロー

タリーにとって初めての例会、そしてロータリー

誕生の記念すべき日となります。1900年頃のシ

カゴは、急激な人口増加で都市化が進み、経済は

発展しますが、その陰で犯罪が多発し商業道徳は

地に落ち、騙す方より騙される方が悪いという殺

伐・混沌とした社会環境だったそうです。そんな

中、穏やかな田舎育ちの青年弁護士ポール・ハリ

スにとって、シカゴの生活は潤いのない満ち足り

ない日々でした。その思いを解消する為、そして

公正な商取引や信頼して話せる仲間を求めて呼び

かけたのがこの集まりでした。2回目の会合は、新

たに印刷業ハリー・ラグルス、不動産業ウイリア

ム・ジェンスンが加わり、ポール・ハリス事務所

で行われました。会合は2週間に1回開く事とし、

会場は各会員の職場を持ち回りで行う事になりま

した。3回目は石炭商シールの職場で行い、シー

ルは「石炭業界」について話をしました。これが

「ロータリーの卓話」の始まりです。この会合

には、オルガン製造業のアル・ホワイト、保険業

チャールズ・ニュートン、洗濯業アーサー・アー

ウィンの3名が加わり、会合を各会員の事業所で持

ち回りで行う事から、この集まりの名称を「ロー

タリー」と決め、役員、組織、規約を定め、石炭

商シールを初代会長に選びました。綱領には、

「会員の職務上の利益増大(互恵主義)、社交クラ

ブとしての親睦」が掲げられ、一業種一会員、会

員間の商取引の奨励、例会出席の義務化、政治・

宗教上の論争・団体行動の禁止、ファーストネー

ムで呼び合う事が確認されました。さらに、例会

を4回連続で欠席したものは会員資格を失う事も

決まりました。当時の例会は2週間に1回でしたか

ら、4回休む事は2か月となり、「そんなに長く仲

間の事、クラブの事が気にならない人は仲間じゃ

ない」というのが理由だったそうです。例会も4

回、5回と続き、6回目の例会に保険屋ニュートン

が遅刻して来ました。その理由が「食事をしてい

て遅くなってしまった…」との事。それがきっか

けとなり、メンバー増加に伴うスペースの狭さも

考慮されて、食事をしながらホテルで行う例会に

シフトしたようです。そして、ロータリーの最初

の例会から1年経った1906年に、弁護士ドナルド・

カーターに入会を勧めました。事前にロータリー



の情報を得ていた弁護士カーターは、「互恵主義は

会員には満足かもしれないが、入ってない人達は捨て

置かれている。そんな利己的で自分達が良ければ、と

いう社会的意義を欠く組織には入りたくないし、将来

性もないと思う」と言って誘いを断ったそうです。そ

の報告を受けたポール・ハリスは早速みんなに諮り、

「社会への奉仕、公に対する忠誠の精神」を綱領に加

えました。「クラブの親睦で培ったエネルギーを挙げ

て、世の為人の為に尽くそう」と提唱した事で、ロー

タリーに「世の為、人の為」の社会的意義が加わりま

した。そして、弁護士カーターも納得して入会しまし

た。これを機に、親睦・ビジネス・社会奉仕の基礎が

生まれ、会員が爆発的に増加していったそうです。

　今年は、ロータリー創立から丁度120年となり

ます。ロータリー創設者達の思いや原点について

読み解き、知っていると普段のロータリー活動の

モチベーションも更に上がるかも知れませんの

で、興味のある方はもっと詳しく調べてみるのも

良いかと思います。

会長報告

１．2月22日(土)に千葉県教育会館にて地区行動推進

　　リーダーセミナーが開催されました。当クラブ

　　からは、私(佐々木会長)と大川会長エレクトが

　　出席しました。後程、大川会長エレクトより報

　　告をお願い致します。

２．2月23日(日)、24日(月)の1泊2日で白子町にて

　　RYLAセミナーが開催されました。当クラブからは、

　　地区委員の秋元直樹会員、実行委員の黒岩会員、

　　内藤会員、参加ロータリアンとして秋山会員、

　　安田会員、参加青少年のグエン・ティ・キム・トゥ

　　さん、新昭和の村瀬さんが参加されました。お疲

　　れ様でした。3月24日(月)の例会にてご報告をお

　　願い致します。

３．公益財団法人ロータリー日本財団より、鈴木荘

　　一会員へ認証のバッチが届いていますのでお渡

　　しします。

　　

幹事報告

宮嵜　　慎幹事

〈配布物〉

１．例会プログラム

２．周西小学校より講師の方へお礼状 

〈報　告〉

１．例会終了後、例会場にて集合写真の撮影を行

　　います。宜しくお願い致します。また、撮影

　　終了後に新理事会を開催致します。新理事の

　　方はご出席下さい。 

〈回　覧〉

１．君津ロータリークラブ週報　　　　　　　　

２．第5グループ週報

３．お花見夜間例会の出欠について

４．地区大会記念ゴルフ大会の出欠について

５．日台ロータリー親善会議札幌大会の案内

６．ロータリー冊子(英語版)

私の記念日・誕生祝

　

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー＋6

鈴木荘一会員



委員会報告

「危機管理防災セミナーの報告」

佐々木昭博会長

　2月15日(土)、TKPガーデンシ

ティ千葉にて開催された「危機

管理・防災セミナー」に参加し

て参りました。

　まずは防災対策について、千

葉市防災対策課・課長補佐の奥

村様から、「自助・共助におけ

る防災対策」という題材でお話

がありました。災害が起きた直

後、まず最初にやるべき事は、自分や家族の事は自

分達で何とかする「自助」だそうです。その後は、

周りの人達で助け合う「共助」と公的機関による支

援「公助」に移行していくわけですが、阪神淡路大

震災の時の共助と公助の占める割合は、共助98％、

公助がわずか2％だったそうです。それほど周りの人

同士の「自立防災組織」が重要であるという事です

ので、ロータリークラブ・ロータリアンとしても、

災害時のリーダーシップをとれる心の準備は必要だ

と思いました。

　次に危機管理について、「ロータリークラブ・

ローターアクトクラブ会員をハラスメントの申し立

てから守るには…」という題材で話がありました。

その後、例題で某クラブ内でのハラスメント事案に

ついて、クラブとしてどの様に対応すべきか?テー

ブルディスカッションを行いました。相手がハラス

メントだと思った時点でハラスメント行為になって

しまう、というのはメディアでも散々取り上げられ

ているので認識はしていますが、いざ自分がその

立場になった時、本当に気を引き締めて客観的に相

手の立場になって行動する事と、周りの人達も静止

する勇気を持たねばならないと改めて思いました。

また、RIとしては「ロータリーはハラスメントに対

して厳しく絶対に許さない」という強い姿勢ですの

で、もし万が一ですが、君津クラブでハラスメント

事案が起きてしまったら、その会員には厳しい処分

をせざるを得なくなります。仲間にそのような苦渋

の決断をさせない為にも、君津ロータリークラブ会

員一人ひとりが今の時代のハラスメント行為を良く

理解し、行動していかなければならないと感じまし

た。

「地区行動計画推進リーダーセミナーの報告」

大川　裕士会長エレクト

　RI 2790地区行動計画推進リーダーセミナーが、

2025年2月22日(土)に千葉県教育会館203号室におい

て、14時より16時までの2時間行われました。当クラ

ブからは佐々木会長と大川が参加しました。

　セミナーの流れは小倉純夫行動計画推進委員の開

会の辞、橋岡久太郎行動計画推進委員長より趣旨説

明、寒郡茂樹ガバナーより戦力計画の立て方の基本

についての説明、森島弘道行動計画推進委員より

ジャパンロータリーポータルサイト行動計画の記入

についての説明、古志智宏浦安ロータリークラブ会

長より事例発表の後、参加者60名を5グループに分

け、グループディスカッションを行いました。今回

のセミナーは、ステファニーA.アーチックRI会長が

提唱している、各クラブにおける会員基盤の強化を

図る為に必要な、クラブ行動計画推進リーダーを設

置する意義を話し合う場、意見交換の場を提供し、

クラブへの浸透を図り、会員への周知とクラブの発

展と活性化を目的としたものです。地域の中で何が

出来るのか、次世代に何が残せるのか、ロータリー

行動計画を作成する上で必要な4つのアクションプラ

ンの説明があり、今までの単年度計画に3年間の継続

性をもたせ、2024-25年度をトライアル期間の初年度

に位置づけするとの事でした。ジャパンロータリー

ポータルサイトよりログイン出来ますので、会員の

皆様にはご覧頂きたいと思います。

　館山ロータリークラブの方より、行動計画推進

リーダーの役割についての質問があり、橋本行動計

画推進委員長より応援団長、行動計画の進み具合を

懸念、進言する人、補佐役との回答がありました。

　まとまりませんが、受講報告とさせて頂きます。

ありがとうございました。



外部卓話

「留学生活」

米山奨学生　アルタンツグツ　ムンフトゴー様



ニコニコBOX 

佐々木昭博 米山奨学生　ムンフトゴー様、米

山カウンセラー　中䑓様、地区米

山記念奨学委員会　森様、ご来訪

と卓話ありがとうございました。

トゥさん、今月で米山卒業となり

寂しくなりますが、今後も日本と

ベトナムの架け橋となって活躍し

て欲しいと思います。

宮嵜　　慎 中䑓様、森様、アルタンツグツ 

ムンフトゴー様、ようこそ君津

ロータリークラブへ。ムギくん、

貴重な卓話ありがとうございまし

た。これからもモンゴルと日本の

架け橋として活躍して下さい。

青山　勝巳 米山奨学生　アルタンツグツ ム

ンフトゴー様、米山カウンセラー

中䑓洋様、地区米山記念奨学委員

会　森秀樹様、米山奨学生　グエ

ン・ティ・キム・トゥ様、ようこ

そ君津ロータリークラブへ。　

秋元ゆかり 皆様こんにちは。米山奨学生　ア

ルタンツグツ ムンフトゴー様、

貴重な卓話ありがとうございまし

た。

内山貴美子 アルタンツグツ ムンフトゴー様、

卓話ありがとうございました。今

後も頑張って下さい。

大川　裕士 米山奨学生　アルタンツグツ ム

ンフトゴー様、米山カウンセラー

中䑓洋様、地区米山記念奨学委員

会　森秀樹様、米山奨学生　グエ

ン・ティ・キム・トゥ様、お足元

の悪い中ご来訪頂き、誠にありが

とうございます。

小幡　　倖　 森様、中䑓様、ムンフトゴーさ

ん、トゥさん、ようこそ君津へ。

足元の悪い中ですが、宜しくお願

い致します。

黒岩　靖之 米山奨学生　アルタンツグツ ムン

フトゴー様、カウンセラー　中䑓

洋様、地区米山記念奨学委員会　

森秀樹様、ご来訪ありがとうござ

います。

金子　勝美 アルタンツグツ ムンフトゴー様、

卓話ありがとうございました。

小関　常雄  アルタンツグツ ムンフトゴー様、

卓話ありがとうございます。

廣田　二郎 ムンフトゴー様、卓話ありがとう

ございます。社用により早退させ

て頂きます。

早見　秀一 記念日・誕生祝いの方々、大変お

めでとうございます。米山奨学生

アルタンツグツ ムンフトゴー様、

カウンセラー　中䑓様、地区委員

森様、ようこそ君津ロータリーク

ラブへおいで下さいました。あり

がとうございました。

福島　大介 アルタンツグツ ムンフトゴー様、

卓話ありがとうございました。留

学生活頑張って下さい。

中野　賢二 アルタンツグツさん、卓話ありが

とうございます。マーモット肉食

べてみたいです。少しかわいそう

かな。

秋山　大輔 ハッピーひな祭り!!米山奨学生　

アルタンツグツ ムンフトゴー様、

貴重なお話をありがとうございま

した。

隈元　雅博 アルタンツグツ　ムンフトゴーさ

ん、素敵な卓話をありがとうござ

いました。米山カウンセラー中䑓

洋様、森秀樹様、ようこそ君津

ロータリークラブへ。キム・トゥ

さん、楽しい時間をありがとうご

ざいました。これからの活躍を祈

念しています。これからも地域貢

献と世界平和の為にロータリー活

動を頑張ります!

大森　俊介 アルタンツグツ　ムンフトゴー

様、市川南ロータリークラブの皆

様、本日は、ありがとうございま

した。昨日、ドローン大会に出場

された皆様、お疲れ様でした。

高島　裕幸 いつも大変お世話になっておりま

す。昨日のドローンサッカー大会

にご参加された皆様、お疲れ様で



した。このところ気温差が激しい

ので、体調に気を付けたいと思い

ます。

山口　正洋 ドローンサッカー全国3位、おめで

とうございます。木内さん、お見

積りお願いします。

安田　　学 ドローンサッカー初体験し、3位に

なりました!もっと練習したいと思

います。

木内　髙茂 昨日は、ドローンサッカー大会が

開催されました。ドローン同好会

としてご参加して頂きました佐々

木会長をはじめ、同好会メンバー

の皆様、誠にありがとうございま

した。詳細は会長からお話があっ

たと思いますが、また次回も韓国

オリンピックに向け、開催したい

と思いますので、優勝目指してご

参加を宜しくお願い致します。

鈴木　秀範  皆様こんにちは。気温の変化が激

しい日々が続いています。体調に

は十分ご留意され、元気に過ごし

て参りましょう。

富田　健司 気候の変化がとても激しいです。

春ももうすぐ!それまで体調を整え

て頑張りましょう。

岡野　直美 記念日、お誕生日の皆さん、おめ

でとうございます。昨日までの暖

かさが嘘のようにまた寒くなりま

した。体調管理気を付けて下さ

い。

鳥取　秀郎 また寒くなりました。皆様、体調

に留意されお過ごし下さい。本日

は、所用により早退させて頂きま

す。

溝口　幸雄 久々の雨ですね、体調管理に気を

付けましょう。

石野　英人 本日は突然の冬への逆戻りで体が

ついていけません。今週は特に体

調に気を付けて過ごしたいと思い

ます。

坂本　直樹 20度越えの晴天の日に続き、雪も

降ろうかという今日のこの寒さ、

皆様体調管理にはくれぐれもご注

意下さい。

釼持　純一 君津商工会議所国際交流委員会

で、3泊5日のカンボジア視察旅行

に行ってきました。小関会員、青

山会員、木更津ロータリークラブ

堀内会員に大変お世話になりまし

た。ありがとうございました。

永嶌　嘉嗣 出前教室のお礼状、頂きました。

松岡　　靖 今日は、寒くなりました。昨日

は、東京マラソンに行ってきまし

た。もちろん応援です。76歳の私

の叔父は5時間で走り切り、打ち

上げでビールガバガバやってまし

た。同じDNAを持ってるとは思え

なかったですが、ビールガバガバ

だけは付き合いました。ランナー

も応援も外国の方がとても多く、

びっくりしました。

谷川　有司 記念日、誕生日の皆様、おめでと

うございます。私にとっては、い

やな季節になりました。花粉症で

す。

川村　優子 皆さんこんにちは。本日は誕生日

の記念品を頂きました。ありがと

うございます。

篠塚　知美 私の記念日、誕生日の皆様、おめ

でとうございます。

今週の席替抽選当選者 : 鈴木秀範会員


